

Mesdames, Messieurs Bonjour,

Nous voici une nouvelle fois réunis ce samedi 12 janvier dans notre salle des fêtes pour une cérémonie à la fois traditionnelle, conviviale et même amicale.

Une cérémonie somme toute à l'image de notre commune.

Le conseil municipal et moi-même sommes heureux de vous accueillir et nous vous souhaitons la bienvenue. C'est toujours un plaisir de nous voir réunis et aussi impressionnant de se retrouver devant tant de monde.

Cette cérémonie des vœux partagés est pour nous, les élus municipaux, un moment important de la vie de notre village.

Je présente les excuses de :

- > Monsieur le Ministre et Sénateur Edouard COURTIAL,
- > Madame Nadège LEFEBVRE, Présidente du Conseil Départemental.
- > Monsieur Olivier PACCAUD, sénateur.

Retenus dans d'autres communes.

Je souhaite la bienvenue à nos invités de marque qui nous font l'honneur et la gentillesse d'être présents, et qui montrent l'attachement particulier qu'ils ont envers notre commune.

Alors je vous les nomme en espérant ne pas en oublier et je m'excuse par avance si je ne les cite pas dans l'ordre Républicain.

- > Monsieur le conseiller Régional et Maire de Breteuil, Jean CAUWEL,
- > Notre Député M. Olivier DASSAULT,
- > Monsieur le Vice-Président du Département, Président de la Communauté de Communes du Plateau Picard et Maire de Saint Just-en-Chaussée Frans DESMEDT,
- > Et Madame la Vice-Présidente du Département Nicole CORDIER, qui représentent Madame Nadège LEFEBVRE Présidente du Département,
- > Et le centre de secours de St Just-en-Chaussée représenté ici par le Lieutenant Nafitali MOREIRA, et le Capitaine Christophe BRANQUART.
- > Mesdames et Messieurs mes collègues les Maires,
- > Mesdames et Messieurs les conseillers municipaux,
- > Mesdames et Messieurs,

Au nom de toute l'équipe municipale je vous souhaite à tous et à vos proches tous mes vœux de bonheur, de santé et de réussite pour l'année 2019.

L'année 2018, comme nous le savons tous, s'est terminée dans une grande confusion avec ces derniers mois très mouvementés.

A l'initiative du Président de la République, le Gouvernement engage un grand débat national permettant à toutes et tous de débattre de questions essentielles pour les Français. Ce débat aura lieu de janvier à mars. Si vous souhaitez y participer, nous avons ouvert un cahier de doléances tenu à votre disposition à la Mairie.

Nous savons que la vie de beaucoup d'entre nous est de plus en plus difficile financièrement et je rencontre beaucoup de citoyens qui évoquent auprès de moi leur pouvoir d'achat qui diminue.

Le conseil municipal et moi-même avons pour objectif de ne pas contribuer à l'aggravation de cette situation qui se détériore.

Nous voulons même maintenir et améliorer les conditions de vie des Wavignisiennes et Wavignisiens.

Cet objectif est ambitieux mais, grâce à notre gestion rigoureuse, nous y sommes parvenus cette année encore.

Nous œuvrons chaque jour pour rendre plus agréable la vie dans notre village. Maintenant, nous ne pouvons pas aller plus vite que la musique. Nous aimerions investir bien plus, mais avec la baisse constante de nos ressources, comment faire, sachant que notre volonté reste de ne pas toucher à votre taux d'imposition.

Nous savons que cela sera de plus en plus difficile, d'autant qu'à nos difficultés s'ajoute la suppression de la taxe d'habitation. L'idée est séduisante, mais personne ne sait encore pour le moment par quoi et comment elle sera compensée.

Cette année 2018, nous avons continué d'investir avec les moyens du bord tout en maintenant le meilleur service de fonctionnement possible.

Nos efforts semblent porter leurs fruits car j'observe que notre population augmente. La demande pour construire ou acheter une habitation sur Wavignies est en constante augmentation. Notre village est attirant, les gens ressentent qu'il est agréable de demeurer chez nous.

Nous sommes fiers et heureux d'avoir été récompensés au concours des villes et villages fleuris. Nous sommes classés 3ème dans la catégorie des communes de 1000 à 3500 habitants. A titre individuel, un couple de notre village a même été primé en étant classé 2ème de l'arrondissement de Clermont pour le fleurissement de sa maison. Il s'agit de Denise et Jean-Paul VIRTHE, je tiens à les saluer et les féliciter.

Parmi les attraits de Wavignies, citons les centres de loisirs pour vos enfants pendant les vacances, notre bibliothèque, l'agence postale, les commerçants et notre école qui accueille les enfants de la maternelle au cm2 et qui fonctionne en parfaite harmonie avec le périscolaire, par exemple, la cantine où nous accueillons régulièrement 85 enfants le midi.

Nos impôts locaux, très raisonnables et qui ne bougent pas, contribuent à ce que les candidats à l'immobilier chez nous soient de plus en plus nombreux.

NOS REALISATIONS 2018

➤ L'an dernier nous avons dû investir pour 30.000 € dans l'élaboration d'un nouveau plan local d'urbanisme, car notre PLU actuel n'était plus aux normes.

➤ Nous avons fait des travaux d'aménagement de trottoirs dans la rue de l'Orme et la Rue Jean Dupuy pour la somme de 152.000 €.

Le département a financé à hauteur de 40% ces deux opérations. Je tiens à remercier sa Présidente, Madame Nadège LEFEBVRE représentée aujourd'hui par Frans DESMEDT et Nicole CORDIER et je veux souligner que nous sommes très reconnaissants envers nos élus départementaux qui ont à cœur d'aider nos communes rurales.

➤ Nous avons continué à améliorer l'éclairage public pour 25.000 €.

➤ Nous avons investi 12.000 € pour l'église dans la réparation de vitraux et d'un meneau, qui menaçait de tomber définitivement.

➤ Nous avons acheté le hangar rue de la Libération pour 63.000 € pour y installer nos services municipaux en remplacement de l'ancien bâtiment de la rue Mathias devenu vétuste. Ce bâtiment sera vendu et viendra financer en partie cet investissement. Le déménagement est en cours.

Voilà, je ne vais pas rentrer plus en détail dans les investissements. Chacun comprendra que le bon fonctionnement de nos services implique toujours des dépenses.

NOTRE ENDETTEMENT

Le taux d'endettement national par habitant pour les communes de 500 à 2000 habitants est de 621 €/habitants.

En 2014, au début de notre mandat il était de 300 €/habitants. Il est aujourd'hui descendu à moins de la moitié à 143 €/habitants, soit 4 fois moins que la moyenne nationale.

Et je tiens à me faire plaisir à vous le redire, nous n'avons pas touché et ne toucherons pas aux taux d'impositions. Nous avons compris qu'il faut arrêter de demander aux citoyens de payer toujours plus.

NOS PROJETS

➤ Dans les projets de cette nouvelle année, nous prévoyons de continuer d'améliorer les trottoirs dans le village. Après les travaux déjà réalisés en 2018, nous allons sécuriser cette année la rue Douce à l'entrée du village en venant de Catillon.

Pour cela il faudra faire en amont une étude pour réaliser un bassin de rétention des eaux pluviales afin qu'il n'y ait plus de ruissellements et d'inondations rue d'en haut.

Des travaux sur la voirie seront également réalisés pour casser la vitesse des véhicules entrant dans le village ainsi que des trottoirs aux normes PMR - Personnes à Mobilité Réduite - pour la sécurité des piétons.

Nous allons demander à l'agence de l'eau Seine-Normandie de nous accorder une subvention pour le bassin et à notre département pour les travaux de voiries et trottoirs PMR.

➤ Nous allons également sécuriser les entrées du village en installant des radars pédagogiques.

➤ Pour continuer, nous avons négocié avec un propriétaire l'achat d'une parcelle de 400m² pour créer un bassin de rétention récupérant les eaux pluviales de la rue Mathias afin de permettre de limiter un peu le débit dans la rue Douce. L'achat de cette parcelle se fera à l'Euro symbolique. Le propriétaire vendait deux grandes parcelles pour faire construire deux maisons et il a bien compris, et je l'en remercie, l'intérêt de cette opération.

➤ Comme bien des communes environnantes, Wavignies doit tristement constater une hausse des incivilités, tels que les dépôts sauvages d'ordures, les crottes de chiens non ramassées, mais également des actes criminels, comme l'incendie des containers ou des cambriolages.

Devant ces derniers, qui font monter un sentiment d'insécurité chez les habitants, nous devons réagir. C'est pourquoi votre conseil municipal a décidé l'installation d'une vidéo surveillance pour sécuriser nos habitants et nos biens. Cette installation de caméras devrait permettre d'atténuer les délits au sein du village.

Ces caméras seront installées à des points stratégiques qui nous seront conseillés par un chargé de mission du territoire des services du département.

Le coût de cette opération est de l'ordre de 97000 € H.T subventionné à 47% par notre conseil départemental qui a voté un budget pour aider les communes à réaliser ce type de projet.

➤ Nous prévoyons aussi l'achat d'une parcelle à la sortie du village, à droite en allant vers Thieux afin de réaliser un parking au cimetière.

Ce projet a été inscrit dans l'étude du PLU afin d'acheter plus facilement cette parcelle en cas de refus du propriétaire.

Nous vous tiendrons au courant de l'avancée de tous ces projets tout au long de l'année dans notre journal « Wavignies infos » et sur notre site internet « wavignies.fr ».

REMERCIEMENTS

2018 a vu une perturbation regrettable dans notre école. Tous les parents et les enseignants étaient dans l'interrogation. Je ne vais pas polémiquer aujourd'hui, mais nous avons traversé une période délicate. Une transition positive a été assurée d'une main de maître par notre fidèle institutrice Anne Déjardin, aidée dans la bonne humeur par ses collègues.

La rentrée 2018/2019 a été marquée par l'arrivée de notre nouvelle directrice Mme Aurélie MESTRE ainsi que celle de Madame Élodie RIBEIRO nouvelle enseignante qui remplace Stéphanie LEGER. Notre école a retrouvé une belle sérénité et les parents y reviennent avec le sourire.

Au nom de la commune, j'adresse mes plus sincères remerciements à toute l'équipe enseignante.

Je veux aussi adresser mes félicitations à toutes nos associations sportives et culturelles et leur dire toute notre reconnaissance pour ce qu'elles font tout au long de l'année. Je tiens à les remercier pour leur engagement, pour les animations, les activités qu'elles organisent les unes et les autres tout au long de l'année et qui permettent de tisser des liens entre les gens.

Tous ces bénévoles permettent d'animer le village. Sans eux, rien ne serait pareil. Leur investissement désintéressé, contribue au bien vivre chez nous.

Je tiens à afficher ma satisfaction et féliciter le personnel communal. J'ai eu l'occasion avant Noël de réunir nos collaborateurs pour une réception amicale à la Mairie. Aujourd'hui, j'ai envie de redire devant vous combien j'apprécie leur dévouement, l'efficacité, l'engagement, la disponibilité et la réactivité de l'ensemble des agents municipaux.

Mon équipe du conseil municipal et moi-même sommes fiers d'eux car nous savons qu'ils viennent travailler dans la bonne humeur et de bon cœur. C'est très important pour moi, car se sentir bien dans sa vie professionnelle permet de se sentir bien également dans sa vie privée.

Je tiens également à dire un grand merci à la gendarmerie et aux services du centre de secours de St Just-en-Chaussée pour leur aide et leur dévouement. Ils ont toujours promptement et efficacement réagi à chacun de nos problèmes, et, il y en a malheureusement eu quelques-uns cette année ...

J'en profite pour aborder un point délicat.

Il y a quelques semaines un homme, nouvel habitant du village, est venu armé d'une serpe menacer des personnes qui se trouvaient dans la cuisine de notre salle agora. Ces personnes ont réussi courageusement à repousser leur agresseur mais elles ont eu très peur et subi un véritable traumatisme.

J'ai appelé les gendarmes qui sont rapidement venus interpellier cet individu qui a été placé en hôpital psychiatrique.

Or, à ma grande surprise, j'ai appris hier que son placement avait été levé et qu'il revenait au village.

Les gendarmes, que je ne remercierai jamais assez pour les services qu'ils nous rendent, sont à nouveau intervenus hier.

Au nom de la Commune, j'ai maintenant saisi un avocat. Une procédure est en cours par laquelle nous demandons qu'il ne revienne pas habiter à Wavignies.

CONCLUSION

Enfin pour terminer, et laisser la parole à nos invités, je voudrais que nous ayons une pensée pour nos défunts qui nous ont quittés en 2018, ils sont au nombre de 11.

Je voudrais aussi avoir une pensée pour ceux qui sont absents cet après-midi pour cause de planning et aussi à celles et ceux qui se sont excusés pour cause de fatigue ou de maladie. Nous pensons bien à eux.

Je terminerai en souhaitant la bienvenue aux nouveaux habitants et ils sont nombreux cette année encore. Pour info nous avons délivré 12 permis de construire pour des pavillons en 2018.

Je le redis sans prétentions mais avec une certaine satisfaction intime qu'il fait bon vivre dans notre village rural.

Pour ajouter une touche « carnet rose » à ce panorama, en cette année 2018 j'ai réalisé 10 mariages, c'est un record.

Aussi un grand merci à mon équipe du conseil municipal qui, tout au long de l'année, s'est encore investie et ceci dans le plus grand des dévouements et toujours positivement dans la bonne humeur. Je leur suis reconnaissant pour leur soutien indéfectible. Ils sont au service de la commune et donc, de vous, chers concitoyens.

Je vous souhaite, avec mon équipe, à vous tous qui nous faites l'honneur d'être présents dans cette salle aujourd'hui, une très bonne année pleine de joie, de bonheur, de très bonnes santé et que tous vos souhaits et vos rêves se réalisent.

- M. Patrick MARVILLE a reçu la médaille d'honneur agricole décernée le 1^{er} janvier 2019, à l'échelon Vermeil pour 30 ans d'ancienneté dans le secteur agricole, nous l'en félicitons.
 - Chez M. Guy PILLON pendant 4 ans
 - Chez M. Jean CAUWEL pendant 30 ans